

LA REVUE DE PRESSE NUMÉRIQUE DU SNESUP-FSU

DU 22 AU 29 JANVIER 2021

N° 85

L'enseignement supérieur et la recherche

Eric Nunès, La licence « monde durable » cofinancée par BNP Paribas tente de dépasser la polémique – Le Monde, 23 janvier 2021

Julia Lemarchand, Florent Vairet, Hélène Bielak, Ariane Blanchet, **Dans l'enfer de ces doctorants pris entre précarité financière et galères administratives** – *Les Échos Start*, 24 janvier 2021

Clara Lecocq Réale et La Rédaction de France Culture, **Retour encadré des étudiants à l'Université** – *France Culture / Journal de 8 h*, 25 janvier 2021

Covid-19: "Il faut aller beaucoup plus loin, avec des jauges de 50%" en présentiel pour l'ensemble des étudiants, réclame l'UNEF – France Info, 25 janvier 2021

Florent Vairet, Interview. Frédérique Vidal : « Le doctorat doit être une période d'épanouissement » - Les Échos Start, 25 janvier 2021

Julia Lemarchand, Juliette Vilrobe, « Make Our Planet Great Again » : après le buzz, quel bilan ? - Les Échos Start, 25 janvier 2021

Cassandre Leray, Reportage. A la fac de Champs-sur-Marne, un retour au présentiel jugé «infaisable» - Libération, 25 janvier 2021

Valentin Chomienne, Lorient : pas de sanction pour la prof d'université après son cours « sauvage » - Ouest France, 25 janvier 2021

La Rédaction de France Culture, Catherine Duthu et Sophie Delpont, De l'école à l'université, une intersyndicale, rare, appelle à faire grève pour de meilleurs salaires et contre la gestion de la crise sanitaire – France Culture / Journal de 7 h, 26 janvier 2021

Fabienne Sintes, avec Mélanie Luce, Présidente de l'UNEF et Manuel Tunon de Lara, Président de la Conférence des présidents d'université (CPU), La souffrance des étudiants fragilisés par la situation sanitaire – France Inter / Le Téléphone Sonne, 26 janvier 2021

Gérard da Silva, historien, **Tribune. Pour les sages-femmes, le plafond de verre continue à l'université** – *Libération*, 26 janvier 2021

Hakim Kasmi, Brexit : fin du programme Erasmus+ pour les étudiants français en Grande-Bretagne – France Culture / Le Reportage de la Rédaction, 26 janvier 2021

Reconfinement : Castex évoque de possibles « exceptions » pour les étudiants - L'Obs, 27 janvier 2021

Thomas Rabino, Occuper les amphis pour exiger leur réouverture : ce mouvement étudiant qui monte – Marianne, 27 janvier 2021

Alice Raybaud, Ces étudiants qui attaquent leur université en justice pour avoir une place en master – Le Monde, 27 janvier 2021

Larry Dignan, Twitter ouvre son API à la recherche universitaire – Zone du Net, 27 janvier 2021

Sidonie Canetto, Aix-en-Provence: exaspérés, les étudiants démontrent que les cours en amphi sont possibles – France 3 Provence Alpes Côte d'Azur, 27 janvier 2021

Fabien Perrier, Contestation. Grèce : polémique après un projet de loi pour introduire la police dans les universités - Marianne, 27 janvier 2021

Martine Bréson, Avec un "reconfinement dur, nous serions tous dans une situation très difficile" (Frédérique Vidal) - France Bleu Paris, 28 janvier 2021

Camille Guesdon, Confinement : Macron souhaite des mesures moins strictes pour les jeunes - RTL / AFP, 28 janvier 2021

Un collectif d'étudiant.e.s , de la licence de sciences sociales de l'université Paris-Dauphine et du CPES de l'université PSL, **Tribune. Pour un retour immédiat en présentiel dans les universités** – *Libération*, 28 janvier 2021

Paul Salort, Corte : avec la réforme de la PACES, les étudiants en 1ère année de médecine craignent "d'être une génération sacrifiée" - France 3 Corse Viastella, 28 janvier 2021



LA REVUE DE PRESSE NUMÉRIQUE DU SNESUP-FSU

DU 22 AU 29 JANVIER 2021

N° 85

Sébastien Krebs, Romane Hocquet, **Covid-19 : les étudiants toujours plus nombreux aux portes des banques alimentaires** - *Europe 1 | Europe Matin - 5h-7h*, 29 janvier 2021

Rémi Brancato, Claire Flochel, "Nightline", service d'écoute étudiant : "Il y a des sujets qui reviennent, comme les tentatives de suicide" - France Inter, 29 janvier 2021

Jean-Guillaume Bayard, Laurent Gerbaud, président de l'Association des directeurs des services de santé universitaire et médecin directeur du pôle santé handicap étudiants à l'université Clermont-Auvergne, "Il y a eu un mépris total et complet de la question de la santé à l'université" - Pourquoi Docteur, 29 janvier 2021

Le SNESUP-FSU dans les médias

Cours « sauvage » à la fac à Lorient. Rassemblement de soutien, lundi – Ouest France, 24 janvier 2021

Cours « sauvage » à l'UBS : un rassemblement de soutien à la prof lundi – Le Télégramme, 24 janvier 2021

Anthony Chaud, Nantes. Grève de l'Éducation mardi : « On ne veut pas de la bienveillance, on veut des moyens » - Ouest France, 25 janvier 2021

Jules Brelaz, **Grève dans l'Éducation nationale : les enseignants vont défiler à Poitiers et à Niort** - France Bleu Poitou, 25 janvier 2021

Appel à la grève demain dans l'éducation - La Dépêche de Tahiti / Actu, 25 janvier 2021

La rédaction numérique de France Inter, Sonia Princet, Salaires, moyens humains, gestion de la crise sanitaire : exaspérés, les enseignants se mobilisent – France Inter, 26 janvier 2021

Soazig Le Nevé, « Enseignants et étudiants, on est déjà tous en burn-out » : le monde de l'éducation en plein désarroi face à la gestion de la crise sanitaire – Le Monde, 26 janvier 2021

Denis Peiron, **Une grève aux multiples revendications dans l'éducation et le supérieur** – *La Croix*, 26 janvier 2021

Grève des enseignants et personnels - La Nouvelle République, 26 janvier 2021

Grève des enseignants et personnels - Centre Presse, 26 janvier 2021

Alice Raybaud, Masters à l'université, embouteillages à l'entrée - Le Monde Campus, 27 janvier 2021

Communiqués syndicaux

SNESUP-FSU, La langue au privé ? Contre la privatisation de la certification en langue pour l'ESR - Lettre flash n° 28 - 27 janvier 2021

FSU, Pour un véritable plan d'urgence : la mobilisation doit continuer ! - 28 janvier 2021

Veille juridique

V-Jurel n°4-2021 JO du 28 janvier

MINISTÈRE DE L'ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR, DE LA RECHERCHE ET DE L'INNOVATION

Décret n° 2021-78 du 27 janvier 2021 modifiant le décret n° 2001-295 du 4 avril 2001 portant création de la commission d'évaluation des formations et diplômes de gestion

Arrêté du 13 janvier 2021 portant prorogation de l'attribution du grade de master aux titulaires du diplôme de l'École polytechnique délivré à titre international